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Acta CME-VC 01-2020 
 Comisión Monitoreo Estratégico 

Nº de Acta CME-VC-01-2020 

Fecha: 25 de febrero del 2020 

Lugar: Asociación Demográfica Costarricense 
Hora: 9:00 a.m. 

Objetivo de la reunión  Dar seguimiento a las acciones de monitoreo estratégico en el marco del 
Proyecto VIH-CR  

 
Presentes 

Nombre de la representante Institución/Organización 

Isabel Romero Coordinadora del Proyecto en ADC 

Mario Bonilla Encagardo de Monitoreo y Evaluación en ADC 

Dixiana Alfaro  Coordinadora CME, Representante del Ministerio de Justicia y Paz 
ante el MCP-CR 

Ana Mora Representante de ONG´s ante la CME 

 
Toma el acta: Gabriela Bonilla Leitón, Comunicadora, MCP-CR 

 
Agenda 

 
1. Bienvenida 

2. Presentación de la CME y motivo de la visita 

3. Acciones del SR Asociación Demográfica Costarricense para la transición y sostenibilidad 

del Proyecto VIH-CR 

 

 Temas tratados 

 

1. Bienvenida  
 

La Dra. Dixiana Alfaro, Coordinadora de la CME, agradece el espacio brindado por ADC para la visita de 
monitoreo estratégico.  Verifica que no haya conflicto de intereses con los presentes y se inicia la sesión.  
 

2. Presentación de la CME y motivo de la visita. 
  

La Dra. Alfaro explica qué es la CME, así como, el motivo de la visita. Se recalca que es una visita de 
monitoreo que se realiza a todos los Subreceptores del Proyecto VIH-CR como parte de las acciones de 
sostenibilidad.  
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3. Acciones del SR Asociación Demográfica Costarricense para la transición y sostenibilidad del 

Proyecto VIH-CR 

 

La Srita Isabel Romero, Coordinadora del Proyecto en ADC procede a exponer los principales avances y 

retos de los abordajes que realiza la organización. Explica que hay un desfase de 6 meses en el cumplimiento 

de la meses debido a que el convenio con la Junta de Protección Social se atrasó. En ese tiempo trabajaron con 

un préstamo que les hizo el Proyeto. 

Indica que la forma de trabajar ha variado en la II fase del Proyecto. En la I fase era más sencillo porque el 

laboratorio privado daba los resultados de las pruebas de inmediato. Ahora tienen que idear nuevas 

estrategias para atraer a la población meta, por lo que han tratado de hacer actividades que, indirectamente, 

sirvan para ofrecer referencias y dar paquetes preventivos. Destaca como un punto fuerte que el equipo tenga 

muchos pares trabajando lo cuales conocen la dinámica de la población a la que se dirigen.   

Actualmente están realizando talleres con diferentes temáticas (Grindr, Poppers, Bondage, entre otros) y 

espacios para que los pares compartan.  

Destacan la participación del Sr. Mario Bonilla, encargado de Monitoreo y Evaluación en la Conferencia 

Científica de VIH desarrollada en México en Julio del 2019, la cual se capacitó en el tema del PreP, lo que han 

aprovechado para impartir charlas sobre el tema. 

En esta nueva etapa, realizan tamizajes en ADC con el apoyo del Laboratorio de la Clínica Moreno Cañas, 

sin embargo, dado a que los clínicos no pueden transportar la centrífuga, no se dan los resultados de 

inmediato sino que tardan varios días, lo que, a veces desmotiva a quienes se desean realizar la prueba. Para el 

2019 realizan 998 abordajes y 351 referencias.  

La Dra. Ana Mora reconoce el trabajo realizado e indica que es importante que se compartan las lecciones 

aprendidas para que los otros SR pongan en práctica lo que ha dado resultado.  

La Srita Isabel Romero indica que en ADC son del criterio de priorizar la calidad del abordaje y no la 

cantidad, pese a que, desde el Proyecto VIH, se les indicó que, por la firma del contrato, es más importante el 

cumplimiento de las metas, basarse en abordajes y no en referencias. Actualmente, el trabajo da priordidad a 

los abordajes más que a las referencias.    

Presentan los porcentajes de efectividad de los tamizajes realizados, siendo el porcentaje más alto el de los 

tamizajes realizados por la Clínica Moreno Cañas.  

Pese a que se cumplieron las metas, ADC sigue apostando por por abordajes más completos y en forma 

integral.  
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La Dra. Dixiana Alfaro hace el reconocimiento sobre el trabajo que están realizando e insta al equipo de 

ADC a continuar con lo que están haciendo.   Se les recuerda que la CME está para desatar cuellos de botella 

en el proceso de sostenibilidad por lo que se les motiva a verla como una aliada y a comunicar cualquier 

situación adversa que detecten 

 
Al ser las once horas  concluye la reunión.  

 
 

          
          

 
_______________________________________                    ____________________________________                                                                                                
            Dra. Dixiana Alfaro      Dra. Ana María Mora 
         Coordinadora de la CME Representante de ONG`s ante la CME 
 
DA/gbl 
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Anexo 1. Lista de Participantes 
 
 


